

# 学校運営協議会だより No.4

令和 7 年 1 月 22 日

八王子市立宮上小学校

学校運営協議会

2025 年度 第 4 回学校運営協議会が開催されましたので、ご報告いたします。

◇開催日時 令和 7 年 1 月 22 日（土） 13 時 30 分～15 時 00 分

◇開催場所 宮上小学校 2 階 会議室

◇出席者

学校運営協議会委員：宮部校長、（以下 50 音順）

今泉、井上、折井、門井、隅出、平原、沼田

事務局：櫻井副校長、志連主幹教諭

◇内 容

## 1 漢字検定(1月23日)について

本活動は、14名以上のボランティアが集まれば実施可能です。

参加をご希望の方は、12月3日（火）までにお申し込みください。

## 2 学校の様子について

校長先生から、9月28日以降の学校の様子について、詳しく説明がありました。

毎日の学校の様子を「学校日記」としてホームページに掲載しています。1日に3～4件の記事をアップし、子どもたちの活動をお伝えしています。「こんなことをしているんだな」と感じていただけたらと思います。教科の学びや先生方の授業の様子なども紹介しています。ぜひご覧ください。

詳細はホームページでもご覧いただけます。

URL: [八王子市立宮上小学校 | 学校日記 | 校長室より](#)

## 【学習発表会を実施しました】

学習発表会の開催にあたり、校内でインフルエンザが流行し、実施の判断に迷う状況が続きました。当日も感染が収束していない可能性があり、中止か実施かという難しい選択を迫られました。延期はできない中、先生方も子どもたちも一生懸命準備を進めてきたこと、そして子供たちが楽しみにしていたことを考え、「日頃の成果をぜひ見ていただきたい」という思いで実施を決定しました。

当日、子どもたちは素晴らしい力を発揮しました。欠席した友達の分まで代役を務め、急な変更にも臨機応変に対応する姿は、まさに子供たちの可能性の大きさを感じさせるものでした。皆さんの努力と協力に心から感謝します。

## 【意見交換・情報共有について】

今回の協議会では、学習発表会や学校行事の在り方について、意見交換をしました。

### ＜学習発表会について＞

- ・子供たちの発表は非常にレベルが高く、感動しました。
- ・生き生きとした姿が印象的でした。人数が半分でも立派。全員が参加できればさらに素晴らしいものになると感じました。
- ・子供たちは先生から指示されることなく、主体的に動いていました。
- ・展示も見応えがあり、子供たちの力の大きさを実感しました。
- ・インフルエンザで欠席した友達の分をカバーする姿に、子どもたちの能力の高さを感じました。
- ・劇では、特に6年生の演技が見事でした。
- ・先生方の負担を減らす工夫も必要だという声がありました。
- ・行事が並行して行われることにより、子どもたちがストレスを感じている様子や、先生方の負担を考えると心配です。

### ＜学校からの説明＞

学習発表会について、教員も精一杯取り組んできました。お褒めの言葉が励みになります。

今後の行事等の実施方法については、児童数の変化に伴い柔軟に対応していく必要があると思っています。具体的には数年後に児童数の減少が見込まれます。学校としては、運動会や学習発表会などの行事が今まで通りにできるかどうかが心配です。指導者の問題もあります。数年先のことですが、学校運営連絡協議会で意見をいただきながら、学校として検討していくたいと思います。

現在の時点で考えられることとして、春の運動会は1年生にとって負担が大きいため、秋実施が望ましいと考えています。展覧会と音楽会を交互に行うことで、担任の負担を減らすことができます。劇は子どもの記憶に残りやすい一方、指導できる先生が限られているため、劇・展覧会・音楽会を3年間でローテーションする方法もあるかと思います。

行事を通して、子供のどの力を伸ばすのかという方針をともに考えていきたいと思います。

## 3 その他

### ＜秋祭りの報告＞

- ・秋祭りでは、学校運営連絡協議会として5丁目防災協会とコラボし参加しました。アルファ米を使ったおにぎり500食分を準備し、うち100食分を無料配布しました。米の値上げが続く中、無料で食べられることに子供たちも大変喜んでいました。
- ・秋祭りでは、地域と学校が一体となって盛り上りました。アルファ米を使ったおにぎりがなくなり、乾パンが残りました。4年生の子供たちが、積極的に配布活動に参加してくれました。

子供たちの活躍に感謝いたします。

### ＜運動会について情報提供＞

- ・本部テント周辺は、かつて敬老席として設けられていましたが、現在はカメラ撮影優先エリアとなっています。今年はその場所に敬老者が座っている様子が見られ、別席への移動など誘導者が必要だという意見がありました。学校としては、今後、敬老席、車椅子席などを設ける方向で検討しています。

### ＜地域・関係機関からの情報＞

- ・学童に通う子供たちもインフルエンザが蔓延しています。子供の減少について、学童も影響を受けます。他の地域は爆発的に増えていますが、南大沢地区は減少していく傾向が予測されます。
- ・学校のお便りに学童の記載があり、先生たちの理解が大変嬉しく感じています。
- ・特別支援学校では、生徒が地域の社会貢献活動に積極的に取り組んでいます。企業就職に必要な力として、挨拶や返事、身だしなみ、健康管理など、基本的な生活習慣を身につけられるよう指導しています。

- ・インフルエンザの感染対策は引き続き重要です。罹患しない対策を講じています。
- ・保育園では、職員がインフルエンザに罹患すると保育をすることができないので、罹患した場合は、保育時間を短くするなどの対策を取ることになります。引き続き感染対策が必要です。
- ・保育園では夏祭りが酷暑で実施できなかった経緯から、秋実施になりました。
- ・今年は2季と言われています。夏は酷暑であり、冬はインフルエンザの流行があります。園としても行事の入れ方に工夫が必要です。

(文責:井上 美保)

## 編集後記

東京都立南大沢学園では、在籍する生徒たちが「職業に関する教科」の中で社会貢献活動を行っています。(一部ご紹介します)

# Café ひまわり (都立南大沢学園敷地内)

### ★喫茶と製菓子・製パン

(食品コース 2年生と3年生で営業) 生徒40名



### ★営業日・営業時間 (毎月) 水・金 (午前11時~14時まで)

焼きたてパンの販売は12時40分から行っています。

### ★主たるメニュー

- |               |               |                |
|---------------|---------------|----------------|
| ・南大沢ブレンド ¥120 | ・ハンドドリップ ¥170 | ・キャラメルオレ ¥180  |
| ・メロンパン ¥130   | ・ひまわりパン ¥130  | ・オニオンブレッド ¥130 |
| ・チーズケーキ ¥120  | ・パンナコッタ ¥150  |                |



今年度は、本校工コロジーサービスコースが畑で作ったトマトを使った「トマトバジルパン」を開発しました。

お客様アンケートを基にニーズに応じたフードの開発とサービスを提供しています。



※ 生徒達の笑顔と真心でお客様をおもてなしいたします。ぜひ、お越しくださいませ。

### ◆◆【次回開催予定】

令和8年2月20日(金)10時30分から本校で開催予定です。協議会は傍聴できますので、参加を希望される方は櫻井副校長(042-676-3911)まで、ご連絡をお願いいたします。